
Protokoll Jahreshauptversammlung der Schulvereinigung der OzD am 30.03.2023

Anwesenheitsliste s. Anhang

1. Begrüßung

Inga Waldeck begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass fristgerecht eingeladen wurde und es keine 
Einwände bezüglich der Tagesordnung gibt, auch keine Einwände zum letzten Protokoll.

2. Bericht des Vorstandes - Inga Waldeck

Der Berichtszeitraum von Dezember 2022 bis März 2023 ist kürzer als gewöhnlich, da die letzte 
Jahreshauptversammlung erst am 16.11.2022 stattfand. Damals wurde beschlossen, die JHV in das Frühjahr 
zu verlegen.
Trotzdem hat sich in der Zwischenzeit einiges bewegt bzw. konnte die Schulvereinigung einiges bewegen:
Es gab natürlich wieder verschiedenste bewilligte Anträge. Die Thematik war erfreulich vielfältig, so gab es 
u.a.

• französisches Theater

• Exkursionen in den Hamburger Hafen, an die Uni, an die TH Hamburg

• Chorfahrt

• Antirassismustraining

• Sensibilisierungstage

• Technik für die Video-AG

• zwei verschiedene Kunstprojekte

• ein Musikprojekt

Natürlich gab es auch wieder das eine oder andere Sportprojekt. Die Teilnehmenden von „Jugend trainiert 
für Olympia“  im Handball konnten kurzfristig unterstützt werden und haben dann prompt den ersten Platz 
belegten.

Dann gab es das große 3D-Drucker-Projekt: nach einem Workshop im 3D-Drucken des E-Physikprofils 
folgte eine Schulung für eine Gruppe von Lehrkräften aus verschiedenen Fachbereichen und schließlich die 
Anschaffung von zahlreichen 3D-Druckern. Finanziert wurde dies größtenteils durch die MINT-Stiftung 
(Anschaffung Geräte) und die Haukohl-Stiftung (Schulung Lehrkräfte). Die Schulvereinigung übernahm nur 
einen Eigenanteil von 10 Prozent, was insgesamt rund 2000 € waren. Vielen Dank an dieser Stelle an Frau 
Schmidt, die die gesamte Organisation und auch die Kommunikation mit den Stiftungen übernahm. 

Das Ehemaligentreffen am 23.12. mit mehr Teilnehmenden als je zuvor, war ein voller Erfolg. Vielen Dank an 
Volker Giering, der dafür das erste Mal die Organisation übernommen hat und auch signalisiert hat, dass er 
das auch dieses Jahr wieder machen wird.

Das Ehemaligentreffen wurde auch noch einmal für eine Spendensammelaktion zugunsten der Skifahrt 
genutzt.

Ende Januar hat das SP den ersten Winterball der OzD für die Oberstufe in der Gemeinnützigen organisiert. 
Da das SP nicht als Veranstalter agieren darf, ist die SV hier als Veranstalter aufgetreten. Ein großes 
Dankeschön an Flemming, der zum einen gemeinsam mit Noah vorab die Formalitäten erledigt hat und zum 
anderen in der Nacht auch vor Ort war. Die Schüler:innen waren begeistert von ihrem Fest und Flemming 
war ebenfalls sehr angetan.



In diesem Zuge wurde auch eine Vereinshaftpflicht abgeschlossen. So sind alle Fällen von Schäden z.B. bei 
solch einem Fest oder auch beim Ehemaligentreffen versichert.  Auch da herzlichen Dank an Flemming, der 
das alles im Blick hatte und hat.

Im Februar folgte dann das Thema I-Pad-Versicherung. Herr Kuczewski bat um Unterstützung, da er die 
Kosten für die Versicherung den Eltern nicht auch noch zumuten wollte, eine Versicherung über die Schule, 
wie er sie eigentlich angedacht hatte, aber leider nicht möglich war. Die Idee von Herrn Kuczewski, dass die 
Schulvereinigung die Versicherung übernimmt, lies sich ebenfalls nicht umsetzen.  Als guten Kompromiss 
wurde vorgeschlagen, dass die Eltern die Geräte selbst versichern und die SV die Kosten von bis zu maximal 
99 € für zwei Jahre übernimmt. Insgesamt sechs formlose Anträge sind daraufhin eingegangen, fünf davon 
konnten bewilligt werden, eine Familie hatte das Angebot missverstanden.

Bei der letzten Sitzung wurde ja schon darüber gesprochen, dass die Homepage nicht mehr funktionierte.  
Anfang März haben Flemming und Tim diese nun neu aufgesetzt – vielen Dank für das Engagement und die 
so extrem kostengünstige Lösung, die aber natürlich ordentlich Zeit und Arbeit gekostet hat.  Jetzt 
funktioniert alles wieder wunderbar.

Anfang der Woche ist der 9. Jahrgang von der Skifahrt zurückgekommen. Es war wieder eine tolle Fahrt– 
ganz ohne Verletzungen, lediglich einigen Erkältungen, dafür mit viel Spaß bei allen Beteiligten.

Die SV hatte sich bereit erklärt, alle Kosten zu übernehmen, die über die 695 € Elternbetrag hinausgehen – 
im schlimmsten Fall 18.000 €. Im Moment sind Mehrkosten in Höhe von 10.500 €, es wird aber noch ein 
Zuschuss vom Land in Höhe von 2.500 € erwartet , sodass dann 8.000 € zu Lasten der Schulvereinigung 
gehen. Inga hat ebenfalls zwei Förderanträge in Höhe von jeweils 3000 € gestellt. Einer wurde bereits 
abgelehnt, beim zweiten Antrag ist die Rückmeldung noch offen.

Aber selbst wenn es bei den 8.000 € bleiben sollten, dürfen hier noch die rund 2.000 € Spenden, die für die 
Skifahrt gesammelt wurden, noch abgezogen werden. So bleiben dann am Ende eine Restsumme von 6000 € 
über, was im Verhältnis zu den eingeplanten 12.000 € eine erfreuliche Summe ist.

Ein großer Dank an dieser  Stelle noch einmal ganz explizit an Herrn Becher, der nicht nur ein wahnsinniges 
Engagement bei der Organisation der Fahrt an den Tag legt, sondern auch sonst alles in getan hat, damit die 
Mehrbelastung für die Schulvereinigung so gering wie möglich bleibt. Es macht wirklich super viel Spaß mit 
solchen Lehrkräften hier an der Schule zusammen zu arbeiten.

Wir sind gern dabei, die Skifahrt weiter zu unterstützen!

Abschließend noch das Thema Schulhof: hier ist in den letzten drei Monaten nichts weiter geschehen.

Inga schlägt vor, sich nach den Osterferien noch einmal in kleiner Runde zusammensetzen, um zu überlegen, 
wie derFaden hier wieder aufgenommen werden könnte.

3. Bericht des Kassenwarts - Dr. Flemming Kilian

Flemming erklärt ein den vorliegenden Kassenbericht 2022 (s.Anhang) ausführlicher. Im letzeten Jahr gab es 
ein Minus von 11.000 €, was aber auch aufgrund des hohen Kontostandes wünschenswert war.

Es gab 24.000 € an unterstützenden Maßnahmen, hier wären z.B. 3 Anträge mit ca je 2000 € für die Technik 
der YouTube AG zu erwähnen. Es wurden u.a. Anschaffung von MacBook, Stativ und Kamera genehmigt.

Der Schuljahresplaner hat erstmalig ein Defizit von 1000 € hinterlassen. Er muß grundsätzlich, aufgrund der 
Digitalisierung, überdacht werden. Zusätzlich entstanden hierbei noch Kosten von 1500 € für die Planer, die 
die Schüler der fünften Klassen zur Einschulung geschenkt bekommen.

JtfO hwurde mit 50 € pro Schüler unterstützt, ein E-Piano wurde gekauft und die üblichen Unterstützungen 
wie Chorfahrt und Chor T-Shirts gab es auch wieder.



Flemming rät an, dieses Jahr wieder mit der Einsammelaktion zu beginnen, unter TO 6 Verschiedenes wird 
darüber diskutiert werden.

Die Mitgliedsbeiträge sind gestiegen, es gibt schon zahlreiche Anmeldungen aus den zukünftigen 5. Klassen.

Kurz noch ein Blick auf 2023, es sind schon 16.000 € an Zuwendungen bewilligt worden, 17.000 E an 
Spenden eingeworben worden.

Flemming hat auch für eine schnelle und vereinfachte Spendenmöglichkeit ein PayPal Konto mit zugehörigem 
QR-Code erstellt.

4. Bericht der Kassenprüfer - Britta Colberg, Volker Giering

Volker berichtet von der Kassenprüfung am 27.03.2023.

Das Kassenbuch lag vollständig mit allen Kontoauszügen und Belegen vor, es wurde komplett geprüft und es 
gab keinerlei Beanstandungen. 

Großes Lob und Dank an Flemming für die geleistete Arbeit!!

5. Beschluss über Entlastung des Vorstandes für das Haushaltsjahr 2022

Der Vorstand wird nach Antrag mit 8 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen entlastet.

6. Verschiedenes

- nach Ostern soll es endlich wieder eine Einsammelaktion geben. Inga wird ein Anschreiben formulieren, 
um deutlich zu machen, dass die Aktion sich eher an den Teil der Schulgemeinschaft richtet, der nicht in 
der SV Mitglied ist, unter Bezugnahme, dass alle SuS davon profitieren. Erbeten werden 30 € für das erste 
Kind an der OzD, 20 € für ein weiteres. Um den Lehrern die Aktion zu erleichtern, wird es keine 
Bargeldsammlung geben. Ein Überweisungsträger und der PayPal QR- Code werden mit ausgegeben. 

- im nächsten OzD wird ein Spendenaufruf für die Skifahrt abgedruckt

- 2025 werden die Baumaßnahmen an der Domschule starten, die SuS werden in eine Interimsschule 
gehen. 2027 ist dann Baustart für eine Gesamtsanierung und den Dachausbau an der OzD,. Hierfür 
werden dann Klassen in die fertiggestellte Domschule ausgelagert.  Dadurch verzögert sich leider auch 
die Schulhofneugestaltung. Nach den Osterferien wird sich nochmal in kleinem Kreis getroffen und 
besprochen, in wieweit wenigstens die Schulgartenecke schon umgestaltet werden könnte.

Save the date : 

28. März 2024  um 19 Uhr nächste Jahreshauptversammlung der Schulvereinigung

Das Datum soll auch im OzDer als Reminder zum Ausschneiden abgedruckt werden ;-)

Inga bedankt sich und schließt um 20:13 Uhr die JHV.

Protokollantin: Andrea Wichern



 

Schulvereinigung der Oberschule zum Dom e.V. 
Domkirchhof 1-3, 23552 Lübeck 
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Kassenbericht 2022 
 
 
Ausgaben  
  
Bürobedarf (u.a. Versandkosten, Verbrauchsmaterialien, Büromöbel) 275,21 € 
Kontoführung 37,16 € 
Todesanzeigen 322,55 € 
Unterstützung schulischer Maßnahmen 24.696,23 € 
Unterstützung schulischer Maßnahmen (zweckgebundene Spenden) 13.721,50 € 
Vereinszeitschrift OzDer (Druck und Versand) 3.645,21 € 
  
Gesamt 42.697,86 € 
  
Einnahmen  
  
Einsammelaktion 0,00 € 
Mitgliedsbeiträge 14.488,85 € 
Spenden 2.345,00 € 
Vereinszeitschrift OzDer (Werbeanzeigen) 270,00 € 
Zweckgebundene Spenden (insb. Schulhofumgestaltung, Stimmen 
zur Vielfalt) 

14.514,40 € 

  
Gesamt 31.618,25 € 
  
  
Kontostand am 30.12.2021 56.404,53 € 
Kontostand am 30.12.2022 45.324,92 € 
  
  
  

  
Aufgestellt Flemming Kilian 26.03.2023 
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